



Sa Sainteté le Pape Jean-Paul II  
c/o Alters- und Pflegeheim Viktoria  
Schänzlistrasse 63  
3000 Berne 25

Zurich, le 3 juin 2004

## **Lettre ouverte de l'Aide Suisse contre le Sida au Pape Jean-Paul II**

Très Saint Père,

Le sida est l'une des plus grandes catastrophes de notre temps, sur le plan sanitaire aussi bien que social, politique et économique. Lutter contre cette effroyable épidémie nous tient autant à coeur qu'à Votre Sainteté. Nous tenons à profiter de Votre visite en Suisse à l'occasion de la Rencontre nationale des jeunes catholiques pour Vous soumettre la demande suivante.

En octobre dernier, le Cardinal Alfonso López Trujillo, président du Conseil pontifical pour la famille, mettait en garde contre l'usage du préservatif dans une interview diffusée par la BBC. Selon lui, le latex (matériel de base du préservatif) serait perméable à des particules de taille même supérieure au virus du sida. Il a répété ces affirmations à plusieurs reprises.

Depuis, nous attendons une prise de position de la part du Vatican permettant de démentir de telles affirmations. En effet, elles sont non seulement fausses du point de vue scientifique mais elles ont des répercussions dramatiques sur la prévention du sida dans le monde. Nous sollicitons de ce fait une rectification de la part de Votre Sainteté.

On estime que 25 millions de personnes sont mortes des suites du VIH/sida et 40 millions sont actuellement infectées. Quotidiennement, 8000 d'entre elles meurent du sida dans le monde. Les médicaments qui permettent de ralentir l'évolution de la maladie sont inaccessibles à la plupart de celles et ceux qui en ont besoin, tout particulièrement en Afrique où vivent – et meurent – le plus grand nombre de personnes atteintes.

Votre Eglise héberge un milliard de pratiquants dans le monde, dont 100 millions rien qu'en Afrique, le continent le plus lourdement frappé par la pandémie. Ces chiffres en disent long sur l'urgence d'une déclaration à même de clarifier le rôle du préservatif dans la prévention du sida.

En Vous remerciant de l'attention que Vous porterez à notre requête, nous Vous prions d'agréer, Très Saint Père, l'expression de nos sentiments respectueux.

**Aide Suisse contre le Sida et ses organisations affiliées**